

EL EQUIPO DE KAST



1 Fernando Rabat (Justicia); 2 Louis de Orange (Transportes); 3 Natalia Duco (Deportes); 4 Daniel Mas (Economía y Minería); 5 Judith Marín (Mujer); 6 José García Ruminot (Segres); 7 Tomás Rau (Trabajo); 8 Jaime Campos (Agricultura); 9 Francisco Pérez Mackenna (Relaciones Exteriores); 10 Ximena Rincón (Energía); 11 Jorge Quiroz (Hacienda); 12 Mara Seldin (Segob); 13 Claudio Alvarado (Interior); 14 Martín Arrau (Obras Públicas); 15 Ximena Lincosio (Ciencia); 16 Francisco Undurraga (Cultura); 17 Juan Poduje (Vivienda); 18 Catalina Parot (Bienes Nacionales); 19 Fernando Barros (Defensa); 20 María Paz Arzola (Educación); 21 Trinidad Steinert (Seguridad); 22 María Jesús Wulf (Desarrollo Social); 23 Francisca Toledo (Medio Ambiente); 24 May Chomali (Salud).

El impacto de los graves incendios forestales en el sur marcó el tono de la ceremonia:
Presidente electo presenta su gabinete para impulsar un “gobierno de emergencia” y llama a la unidad nacional

BENJAMÍN COURT y AMANDA ASTUDILLO

“Chile vive hoy horas difíciles, para muchos chilenos horas de angustia. Por eso, este no es un acto de celebración, no es un acto que conlleve un triunfalismo, ni tampoco de autocomplacencia”, comenzó diciendo anoche el Presidente electo, José Antonio Kast, en el acto de presentación de su gabinete, haciendo alusión a los incendios forestales en Nuble y Biobío. Ante la catástrofe, el líder republicano dijo que el carácter “sobrio” de la ceremonia se debía a la emergencia producto del fuego que sigue activo, y puntualizó que “Chile necesita unido, unido, sentido de urgencia y, sobre todo, de unidad nacional”.

La determinación de un biministro de Economía y Minería y un retraso en el inicio del acto marcaron la esperada presentación. Y es que el gerente general de Los Andes Cooper, Santiago Montt, era el designado para asumir en Minería. Sin embargo, la empresa se adelantó al anuncio del propio gobernante: “Me siento honrado de haber sido invitado a servir a mi país como

ministro de Minería en el gobierno entrante del Presidente José Antonio Kast”, señalaba el comunicado difundido.

Las palabras no cayeron bien en la oficina del Presidente electo, que finalmente resolvió que la dirección de esa cartera quedaría en manos del hasta ahora vicepresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Daniel Mas —quien ya era el apuntado para asumir en Economía—, y se convertiría en el único biministro del futuro gabinete.

“Vamos a recuperar y reconstruir Chile”

“Este gobierno comienza con un equipo unido ante la emergencia, comienza trabajando, comienza ahora. Y desde esa emergencia, desde el primer día, desde el primer minuto, vamos a recuperar y reconstruir Chile”, dijo Kast. Añadió que “hoy día nos involucra a todos recuperar, reconstruir, no solamente desde

lo físico, sino también desde lo humano, lo personal, desde el alma de las personas. Y eso lo decimos con fuerza, con energía, y les decimos que, una vez más, Chile se va a poner de pie”.

Cabe recordar que el lunes Kast visitó al Presidente Gabriel Boric en La Moneda, para abordar la situación de los incendios e intercambiar información.

Cinco áreas de emergencia y con equilibrio partidario

Uno a uno, Kast fue anunciendo a los integrantes de su gabinete y a medida que los nombres iban pasando al escenario moneda, bautizada como “Moneda chica”. Así, el Presidente electo dividió en cinco las áreas de su “gobierno de emergencia”: seguridad, justicia social, conducción política, recuperación económica y mejor funcionamiento del Estado.

“Este gabinete no nace de cu-

tas, ni de cálculos, ni tampoco de presiones. Nace de la convicción profunda y de una vocación común: poner a Chile siempre adelante”, sostuvo Kast, luego de que en las últimas semanas las colectividades que lo apoyaron en la segunda vuelta expresaron su descontento con la poca participación que estaban teniendo en el futuro gabinete.

Si embargo, al interior del equipo del republicano declararon que la escena ya había sido impulsada por el mandatario electo, que se basaba en priorizar a la gente “idiónea para el cargo”, aunque ello levantara críticas por el gran número de profesionales del mundo privado, titulares de “tecnócratas” por algunos sectores políticos.

Kast explicó que “no les he pedido (al gabinete) lealtad personal, tampoco les he pedido lealtad con un partido político, les he pedido lealtad con Chile. Y eso tenemos que tenerlo todos muy grabado. Nuestra lealtad

siempre es con Chile”.

Finalmente, salvo Amarillos por Chile —aunque su presidente, el diputado Andrés Jouannet, asistió ayer a la ceremonia y respaldó a Kast— y el Partido Nacional Libertario (PNL) —que comunicó la semana pasada que no sería parte del futuro gobierno.

Y ya que consideró poco atractiva la cartera de Minería que se le ofreció—, todas las colectividades que apoyaron a Kast en el balotaje tendrán al menos un representante en el gabinete que asumirá el próximo 11 de marzo.

El controvertido descargo del próximo ministro de Agricultura

“Hay personas que no han trabajado nunca dentro del Estado y que hoy día tienen un tremendo desafío. Ánimo, fuerza y fe. Hay experiencia, nuestro amigo Jaime (Campos), mucha experiencia, y también hay mucha ju-

ventud”, dijo Kast en referencia al próximo titular de Agricultura, Jaime Campos, de 72 años y miembro del Partido Radical.

Y es que el exministro de Justicia de la expresidenta Michelle Bachelet desobedeció la postura de su colectividad al apoyar al mandatario electo. De hecho, anoche, los radicales anunciaron que llevarán a Campos ante el Tribunal Supremo del partido para que se le expulse.

Con respecto a la ceremonia, ya finalizada, Campos dijo que, “bueno, que me pasen pases. Ahora, no sé si un partido en extinción tendrá facultades legales para hacerlo”. Y sobre su ingreso al gabinete, argumentó que “es un orgullo porque se ha convocado a un gobierno de unidad nacional y creo y participo de ese modelo”.

Además, respecto del mandato del Presidente Boric, aseguró que “es el más malo de todos los que ha habido desde que recuperamos la democracia”.

Presidente electo lo habría definido junto a su asesor Alejandro Irarrázaval:
Un equipo con la impronta de Kast, diseñado para seguir el plan de La Moneda y no agendas personales

N. CABELO

Diseñado de forma “muy personal” y pensado para el “gobierno de emergencia”. Así caracterizan cercanos a José Antonio Kast al grupo de ministros designados que el mandatario electo presentó ayer.

Indicaron que del equipo Partido Republicano afirmaron que si bien su candidato ganó la elección presidencial, “este es el gabinete de Kast, no de los republicanos”.

Quienes conocen del trabajo para conformar el gabinete afirman que el Presidente electo siempre advirtió que el equipo se conformaría sin círculos políticos y teniendo en cuenta las urgencias que están expresadas en su programa de gobierno de seguridad, económica y social.

Peró para muchos, las decisiones que tomó muestran algo más: se trataría de un equipo en el que queda expresa la impronta personal del mandatario electo, similar al esquema utilizado por la presidenta Michelle Bachelet para su segunda administración, cuando apostó por Rodrigo Pérez Allívar en Interior y Alberto Arenas en Hacienda, entre otros.

PERFIL
De los 24 ministros, ocho provienen del sector privado; tres del mundo académico y otros tres de centros de estudios o formación política.

Quienes asumirán las labores más políticas, como Francisco Pérez Mackenna (Relaciones Exteriores), Daniel Mas (Economía y Minería), Tomás Rau (Trabajo), Trinidad Steinert (Seguridad) y May Chomali (Salud), pero Kast consideró que tienen las cualidades para cumplir con los mandatos del programa de gobierno.

“Este es el esquema de Irarrázaval, no de Valenzuela”, dice una fuente de Chile Valenzuela, consultada por la composición del gabinete. Se refiere a Cristián Valenzuela, otro asesor cercano a Kast, pero que podría asumir labores relacionadas con la estrategia comunicacional del futuro gobierno.

Esa sería también otra novedad, porque en esa área se prevé que la Secretaría de Comunicaciones (Seocom) tenga un rol fuerte y que la Secretaría General de Gobierno trabaje de la mano con esa, con una ministra, Mara Seldin, que sea más bien portavoz del Presidente que vocera de gobierno.



El Presidente electo presenta a cada uno de los ministros. Además hizo gestos a su familia presente en la ceremonia. En la foto, junto a futura primera dama Pía Adriásola.